

Más de cien jiennenses viven bajo la tutela pública

La Fiscalía tramita 50 expedientes de discapacitados

ENRIQUE ALONSO JAÉN

Hay más de un centenar de jiennenses que, por enfermedad o discapacidad, no están en situación de velar por sus propios intereses. Por ello, la tutela que dirige su vida y su patrimonio está en manos de la Administración o de asociaciones que se preocupan para que estén en las mejores condiciones.

La Fundación Jiennense de Tutela ha celebrado su IV Jornadas de Discapacidad, Derecho y Trabajo Social. El debate se realizó en la residencia López Barneo y sirvió para crear un buen foro para hablar de incapacidad e internamiento como medidas de protección independientes. Se trata de un colectivo que se sustenta en la Junta de Andalucía, la Diputación Provincial y seis asociaciones de discapacitados de la provincia. Dispone ahora de 39 tuteladas legales. La mayoría es de personas con discapacidad, que se han quedado sin sus ascendientes y carecen de familiares directos que puedan asumir su custodia. Se suman a las 15 que están bajo la supervisión legal de la Junta de Andalucía, a través de la Consejería de Igualdad y Bienestar Social, y no son menores de edad.

La Diputación Provincial, a través del Instituto Provincial de Asuntos Sociales, también se encarga de decidir legalmente por personas que no pueden velar por sus propios intereses. Además, hay algunos centros o residencias que también tutelan a algunos de los residentes. Contabilizarlo es complejo, aunque las cuentas que se hacen es que se supera el centenar de personas. Además, la Fis-



EN LA JORNADA. Juana García, Inmaculada Moreno y Simona Villar.

calía tiene en marcha medio centenar de expedientes para otorgar a la Administración pública la responsabilidad de gestionar los bienes y el futuro de algunos jiennenses, que no lo pueden hacer por motivos de salud.

La delegada de Bienestar Social, Simona Villar, recuerda que son expedientes complejos y laboriosos. Decidir que una persona no está en facultad de administrar sobre bienes materiales, que ha podido heredar, y dónde

tiene que residir es una misión muy complicada que sólo está en manos de los tribunales.

La delegada provincial recordó, en la inauguración de las jornadas, que la nueva Ley de Dependencia prestará todos los servicios a estas personas. Además, insistió en el nuevo centro para atender a discapacitados y a sus familiares ancianos que se levantará en la capital y que se incluye dentro del paquete de medidas del plan Activa Jaén.

Paola Binetti

La senadora italiana y miembro del Opus participará en el III Simposio San Josemaría y la Familia, que comenzará mañana en Jaén

“No es bueno hacer todo lo que permite la ciencia”

ALHARILLA RUIZ JAÉN

—Participará en el III Simposio San Josemaría y la Familia que se celebrará en Jaén a partir de mañana. ¿Cuáles serán las líneas principales de su intervención?

—Una de las más visibles será una reflexión sobre el enfoque privilegiado que tienen las enseñanzas del fundador del Opus Dei con respecto a la laicidad entendida como una libertad personal responsable. Cada persona, independientemente de su trabajo o dedicación, debe tomar sus decisiones y actuar en plena responsabilidad individual de acuerdo con su conciencia.

—Algo que a usted le sucede de vez en cuando como senadora de la coalición de centro-izquierda de su país por El Olivo.

—Hay quien se sorprende de que un miembro del Opus Dei esté en un partido de izquierdas. En algunos asuntos tengo la batalla política más dentro que fuera, como la defensa de la familia tradicional que nada tiene que ver con otro tipo de uniones. Sin embargo, hay otros muchos en los que me siento más cerca de mis compañeros de partido. Los católicos que esta-

mos en una coalición de centro-izquierda nos comprometemos con estos valores religiosos al mismo tiempo que luchamos por una política de izquierda, profundamente reformista, que luche por la justicia social, pero que no destruya esos principios. Se trata de modelos que miran a la izquierda, pero sin perder de vista los valores éticos que, al final, dan la identidad a un país.

—¿Qué opina de medidas del Gobierno de España como la aprobación del matrimonio gay o la apuesta por la investigación con células madre?

—Nosotros estamos muy pendientes de lo que ocurre en España, porque tenemos aspectos en común como países mediterráneos y católicos. La ciencia nos pone cada día desafíos, entre otras cosas, porque no todo lo que permite hacer es bueno que se haga. Eso no significa que no se deba hablar. Al revés, hay que eliminar el silencio, debatir con coherencia y sin tabú para luego tener la posibilidad de aplicar esa responsabilidad individual que comentaba con anterioridad y que tampoco supone caer en un individualismo radical.

CRÍTICAS AL GOBIERNO

Ausbanc denuncia un incumplimiento en los seguros

I. F. JAÉN

La Asociación de Usuarios de Servicios bancarios, Ausbanc, denuncia que el Gobierno central incumple el plazo legal establecido para aprobar el reglamento del registro único de seguros de vida.

El plazo, dice, se cumplió ayer y la Administración no se ha pronunciado al respecto. El objetivo del registro es poder conocer en todo momento si una persona fallecida tenía contratada algún tipo de póliza de vida y evitar que muchos seguros de vida con cobertura de fallecimiento queden sin cobrar por parte de los beneficiarios, como está ocurriendo. Pero falta el desarrollo reglamentario del registro.

UNA SALIDA DE VÍA

Dos heridos leves en un accidente en El Tomillo

R. A. JAÉN

Dos personas, de unos 30 años, resultaron ayer heridas en un accidente registrado alrededor de las siete de la tarde en la carretera de Circunvalación de Jaén. Puentes del Servicio de Emergencias Sanitarias 061 informan de que el siniestro se produjo a la altura de la calle Capitán Aranda Alta cuando, por causas que se desconocen, el vehículo en el que viajaban los dos hombres se salió de la vía. Hasta el lugar del accidente se desplazó un equipo médico que realizó los primeros auxilios y trasladó a los heridos, cuya identidad no fue facilitada, hasta el hospital para hacerles pruebas más exhaustivas.

JORNADAS FORMATIVAS

Un centenar de personas se interesa por la tarjeta 65

I. F. JAÉN

Alrededor de un centenar de personas participó ayer en las II Jornadas de la Tarjeta Andalucía Junta “Sesentaycinco” y sus prestaciones, que se desarrollaron en la residencia José López Barneo.

Las jornadas fueron inauguradas por la delegada de Asuntos Sociales de la Junta, Simona Villar. En ellas se abordaron aspectos como la gestión y tramitación de la tarjeta “Sesentaycinco”, los requisitos, modalidades e incidencias en las solicitudes tras su expedición, renovación y rechazo. También se trató las diferentes prestaciones que ofrece la tarjeta en transporte, ópticas o audífonos, otros aspectos.



SENADORA. Paola Binetti, en el centro, con dos colaboradoras.

Perfil Preocupación por el dolor

Nombre: Paola Binetti
Edad: 62 años
Otros datos: Especialista en Neuropsiquiatría Infantil

A pesar de que ahora se dedica casi por entero a la política, Paola Binetti es especialista en Neuropsiquiatría Infantil. Una profesión que le ha permitido conocer de cerca el dolor. Fruto de ello ha

publicado, junto a una colega, un libro dedicado, especialmente, a los profesionales sanitarios, en el que se intenta buscar el “sentido mismo del dolor” a través de la literatura.